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REDACCION:
Castelar, 10

A y un t am ionio local, y 
Tirinas comerciales.

No cantan. No co.ntr.ui.
Tras los tallos do la mañana 
-tristeza sin Tin de margaritas angustiadas- 
s us picos an udad o s 
son fuentes do alas

la. enramada azul del agua.

ALCARRACHE ;
Darcarrota
N2 5, tej'cer trirnostro-0*!•

Deshojado el otoño, 
los pájaros tronzan mariposas amarillas 
-!las hojas!, !las hojas!-

el ciclo del árbol.

osa 
o por

En agosto hubo una charla-coloquio 
sobre Centros do Salud, a cargo do An 
ionio Nurillo Lorenzo. En o 1.1.a so ha
bló sobre el Tune i onamiont o y equipa
miento do este tipo do centros y so 
dijo cno el do Darcarrota, con carac — 
ter comarcal, entraría on funciona
miento para 1985.

El edificio naco ya algún tiempo 
quo está prácticamente terminado. Po
ro al parecer tiene una serio do defi 
ciencias (como la Palta do mobiliario) 
quo habría que subsanar cuanto antes. 
Además, según tenorios entendido, on 
un principio se pensó darle un desti
no y ahora parece que va a tener otro 
más amplio. Y, claro, el edificio se 
quedó "chico", Aquí tenemos osa tris
te desgracia. Por un motivo 
otro siempre pasa igual.

Do todas formas, pensamos que el 
centro podría abrirse (aún sin mobi
liario) de manera provisional ya mis
mo para la consulta do los ATS, pues 
la quo ocupan actualmente en el viejo 
caserón del Altozano está en malas 
condiciones sanitarias y los enfermos 
se quejan del frió, la humedad y la 
escasa lininieza.



3CARTAS

CARTA ALCARRAC1IEA

Cctribre de 19843 deTarragona,

s epan
se

me
que

Lasos pu
os

SEÑORAGRACIAS A USTED,

vida mejor.

s i

nos

i

MELANCOLIABARGARROTA

1

s olitaria, 
lionas

c ono-
Pero

Que 
que

*

tuvo oportimji

i
i

es- 
mis

a Vd. , 
A veeos parecen 

con toda 
están 11o- 

Aquí están.

Mi pueblo, 
un pueblo pequeño, 
triste, 
melancólico, 
vacio, 
olvidado.

Tras 
miro 
triste, 
con sus

Ni pueblo, 
un pueblo llano, 
hambriento, 
trabajador, 
desnudo, 
c ot idia.no.

P. D.
b 1 i c a i s

ni os ;
tas como 
seguir.

Os mando 
sólo si

No tenemos el gusto de 
corla. O así lo pensamos, 
eso no importa. Imaginamos 
será una de tantas personas 
tuvo que emigrar de Darcarrota 
en busca de una vida mejor. Y 
con eso basta.

Tal vez Vd. 
dad de 
cultara• 
buenas 
su sencillez, porque 
ñas de sentimiento.

Esta carta, recibida ol día 
11, viene firmada por Elena, y 
en el remite figura como "Seño 
ra de Carrasco1.’ Por su senci
llez y por lo gratificante quo 
resulta no hornos podido resis
tir la tentación de publicarla 
íntegra.,.

Gracias a Vd., señora, por 
su carta. A vecos nos pregunta 

¿Merecerá la pena? Y car
ia suya nos ayudan a 

Créanos.

no 
acceder al mundo do 

Pero sí nos 
esas poesías,

f Es t i mado señor;
Sólo unos lineas para desdo mi más insignificante cul 

tura darle las gracias por tan grata iniciativa. Sintien 
do mucho que la mayoría de los Bancarroteros no 
apreciar todo ol trabajo que Vds. se toman en beneficio 
de todos nosotros.

Deseo suscribirme a su revista y, a ser posible, 
gustaría me mandaran desde el primer numero si es 
tienen algunos ejemplares atrasados. Ruego me lo mondéis 
y me digáis lo que cuesta la revista para así mandaros ol 
dinero.

Como veis mi ortografía no es muy buena. Como mis 
tudios son escasos, ruego tengáis a bien perdonarme 
posibles faltas, y no me las tengáis en cuenta.

Elena.
unas poesías por si os gustan.
parecen buenas. Gracias.^

los cristales 
la callo 

vacia, 
acoras 

do barro y agua. 
Miro con melancolía 
su mal empedrado, 
las baldosas gastadas 
a través do los años. 
lie recordado 
c uando era ni ña 
y rio metía on sus charcos, 
ensuciándome el vestido, 
mojándome los zapatos.

s i
Ruego me 

as

idia.no


CARTAS4

EL CACHARRERO

Tenía un burro,

Era Modesto,
el cacharrero de mi barrio.

levantaba al albaSe
y>
recorría el pueblo
llevando cacharros.
Eran sus botijos
y cántaros pardos,

plazas y esquinas,
y alzaba su voz diciendo... CANSANCIO

Siento el asfalto
Rebuznaba el burro, quemar mis pies,
ladraba el perro,
maullaba el gato.
Eran la familia

que hay en la vida.
Elena.- Día a día

pasa a mi alrededor
terrorismo,muerte, s uciedad.•.

Mis pies cansanso

mi boca, soca,
quiere hablar,
poro,

nNADIE" .

resbalar y reventar.

Elena•—

í
i

"CANTAROS Y BOTIJOS"

un perro y un gato.

y no pueden más,

igual que su cara

por la maraña

de Modesto y sus cacharros.

pero camino

como un emisario,

Se paraba en las callos,

Sólo me espera

y slis encallecidas manos,

de incor t id cimbros

¿quión me oira?



CAMPO 5

AYUDAS ECONOMICAS PARA LOS GANADEROS DE VACUNO LECHERO

ac ogerse

t

ACCIONES PUNTUALES

30% 40%

30% 4o%

común, Los

1pchero.

la vuelta)

* 
(

baja 
te (

4o%
20%

Ex 
y

50%
2 5%

^0% 
50<ó 
6o%

30%
4o%
50%

Agrup. y Co o p .
40%
40%

Ordeño mecánico
Tanques de refrigeración  
Medios para recolección y 
conservación de forrajes  
Mejora de establos y anexos 

(materiales)  ...
Instalaciones eléctricas de 

tensión y de agua corrien- 
ma feriales)

- Cercas (materiales) •.....
- Implantación de praderas
- Transformación en regadío (ma

terial es)
- Adquisición de ganado............

terneras para reposición, 
oferta de leche.
recursos alimenticios.

________Sub ven c i o n e s 
p 1 o t. f a m. 
¡impresa s

30%
30%

(sigue a

Para el sector vacuno lechero existe, desde 1.981, el Regla
mento Estructural de la Producción Lechera, por el que se pre
tende la modernización y mejora de estructura de la ganadería 
lechera para explotaciones familiares y agrupaciones.

El ganadero que haya realizado previamente la inscripción 
en el Registro Provisional de Explotaciones Lecheras, para el 
que ha estado abierto el plazo hasta el 30 de Abril pasado, 
tiene posibilidades de acogerse a las siguientes ayudas:

1) PROGRAMAS INTEGRALES PA
RA EXPLOTACIONES LECHERAS CON 
BASE TERRITORIAL.

Se auxiliarán las distintas 
obras, trabajos o adquisicio
nes de ganado y maquinaria, i ja 
cluídas en un plan de mejora 
integral de la explotación me
diante :

-Préstamo subvencionado, 
que cubrirá el 70% de La s in
versiones contempladas en el 
Plan de Mejora para ganaderos 
individuales, y el 80% para 
Cooperativas y otras agrupa
ciones, o bi e n

- Subvención directa, que 
liega rá ha sta e~L 20% para ga
naderos individuales y al 25% 
para Cooperativas y grupos.

2)

Para La prestación de servicios y actividades en 
ganaderos que se agrupen podrán optar a créditos subvenciona
dos o subvenciones de hasta el 25% para:

- Organización de servicios de inseminación artificial.
- Servicio de control
- Defensa sanitaria.
- Recría colectiva de
- Concentración de la
- Aprovisionamiento de



6 CAMPO

REQUJ SITOS

desinfección.y

brucelosis o t ra sy
a n ua 1 d eo una

suf i ciente,

y
SERVICIO DE EXTENSION AGRARIA

BARCARROTA

ZZ CERDO
4 sa era s

i

Morfología
C o s tumbre s

( cola ) .
omnívoro,
d e

fórmula
n o que 

di en

producción

pues
y es tá 

bípedos)
7 cervicales,

es de- 
según

sumerge en agua 
__________________

la in
la sa-

al - 
e 1

Los ganaderos interesados por estas ayudas pueden visitar
nos en la oficina local de Extensión Agraria, donde gustosa
mente le atenderemos y ampliaremos la información.

zootecnistas 
porque el jabalí 

vértebras dorsales más 
bar menos.

Los primeros que domesticaron 
el cerdo fueron los chinos, tres 
mil años antes de la era cris
tiana. Las leyes de Moisés pro
hibían el uso de su carne por el 
temor a la transmisión de sus en 
fermedades -triquina, cisticer- 
cos, etc,-. Los mahometanos y 
los israelitas aún hoy no la coji 
sumen.

dorsales, 5 lumbares , 
y 23 coxígeas 

El cerdo es 
cir, que come de todo, 
acredita su fórmula dentaria 
(los humanos no tenemos más 
cuatro coImi1los,los demás 
tes o muelas son de hervíboro, 
y sin embargo comemos más carne 
que vegetales, que al paso que 
vamos tendremos que cambiar,que 
cambiar mil pesetas para comprar 
unos gramos) . La única carne que 
repugna es la de perro, aunque 
se vea muy acosado por el ham
bre .

De todos los sentidos que po 
see, el oído y el olfato son los 
más perfectos: simplemente des
lizando la jeta sobre la cebolla 
diferencian la selecta de 
ferior y la agusanada de 
na (Eloy López). Tiene poco 
canee visual, y el gusto y 
tacto son muy torpes.

Vamos a hablar de este simpá 
tico animal (que anda siempre 
con la cabeza baja porque -se 
dice- le da vergüenza que su ma_ 
dre sea una grandísima cochina), 
y daremos algunos datos que es
pero sirvan para el agrado y co
nocimiento de los lectores.

Según Curier, el cerdo domés 
tico deriva del jabalí, aunque 
los zootecnistas modernos lo nie 
gan, porque el jabalí tiene tres 

y una lum

El estómago del 
una capa cidad de 6 a 
y el intestino una 
unos 19 metros, La 
tebral (no transigo 
bre de columna, 
de arriba abajo 
aplicada a los 
53 vértebras:

cerdo tiene 
10 litros, 

longitud de 
columna ver- 

con el n om 
éstas van 

mejor 
tiene

14

El cerdo no es prototipo de 
suciedades, como se cree, pues 
cuando se.cría en un lugar lim
pio se desarrolla mejor y más 
rápidamente. Es además el único 
animal que no ensucia su cama con 
los excrementos.

Si a veces se

Una vez inscrita, y mediante los créditos o subvenciones 
antes citados, se pretende llevar la explotación a la condi 
cián de Granja de Producción Lechera, que cumplirá con los 
siguientes requisitos:

- Establos higiénicos de fácil limpieza
- Equipo de ordeño mecánico.
- Ganado sano, libre de tuberculosis, 

en f ermedades.
- Contar al menos con 10 vacas

30.000 litros por familia.
- Disponer de una producción forrajera projiia
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Reproducción

LUIS CACHO

en 
ños

se
Los

cer
Le

ve 
. d e

A 
les

nos podría- 
asunto por 
e scribir

creo que ca

Y 
mo s 
ciño , 
estas 
si media fanega) 
guna curiosidad de

Que "jocen" los 
na salud, para que 
nos alegran con la 
tanza "

Este animal se desarrolla rá_ 
pidamente, siendo además muy a_l 
ta su tasa de fecundidad. La 
hembra puede dedicarse a la re
producción a partir de los 9 me 
ses. La preñez dura (con algunas decía 
excepciones) 3 meses, 3 semanas 
y 3 días, más o menos.

las hembras preñadas no se 
debe dar una alimentación 

exagerada, pues perjudica la ges 
tación. Las cochinas que tengan 
mucha propensión al engorde no 
deben dedicarse a la crianza, 
por ser estériles o poco fecun-

paren debe evitarse 
las "parias”, pues 
el deseo de comer- 
y si ya han adqui 

se les qui ta 
con cocimien- 

c olombo.
los lechones al na^ 
a 1.200 gramos,de 
número de crías,

La piel es muy pá l_i

da s. Cua nd o 
que se coman 
de aquí nace 
se las crías, y si 
rido ese defecto, 
untando las crías 
to de cua sía o 

El peso de 
cer es de 900 
pendiente del 
ra za s, etc. 
da s i empre.

La temperatura media del 
do es de 3&» 5 grados, y los 
chones unas décimas más. Debe 
tomarse en el ano.

El pulso se toma en la arte
ria femoral (cara interna del 
muslo), y suele tener de 70 a 80 
pulsaciones al minuto, y de 15 
a 20 movimientos respiratorios, 
también al minuto. Todo ello es 
interesante para algunos diag
nóstico s. 

termino. Mucho 
extender en este 

pero intento al 
cuartillas (yo 

satisfacer al
tos lectores 
cerdos de bue 
en su tiempo 
clásica ”ma- 

y a propósito de ésta, 
un amigo y pariente mío 

(muy romántico por cierto) que 
"mejor quiero que me inviten a 
una matanza, que a tres bodas”. 
Y tenía razón. Esos regalos...

cenagosa es porque su naturale
za le incita a bañarse,pues las 
temperaturas superiores a 159 le 
molestan.En el estado natural vi 

siempre en las inmediaciones 
los pantanos y de los ríos. 
Es muy útil a la agricultura, 
los barbechos elimina peque- 
roedores, lombrices de tie

rra, babosas, gusanos blancos, 
langostas y crisálidas.Levantan 
más tierra que un tractor,y por 
eso se les colocan unos anillos 
en el hocico, lo cual les en- 
tri s tece.

El cerdo soporta mal las tem 
peraturas extremas: con el frío 
se amontonan y se asfixian. El 
calor extremo los mata de apo
plejía .

Cuanto más pronto engorda m£ 
nos densidad tiene la grasa, y 
ésta ds de más difícil conserva 
ción. Ninguna especie como la 
porcina puede dar valor a una 
alimentación variada, por ser la 
única que es omnívora.



8 COMENTARIOS

EL ESTADO DE LA NACION

Se

na-
sus

a 1

nn o

García PírizEnrique

1N MEMORIAN

momentos

M- José Ramírez y amigos.

poe- 
nunca 

a n -

me n o s 
¿para

a f ar
qué?
1 Lama r

C£
uno

J’ro
muy

p a 1 a - 
nuevos.

ha -
ca

Un 
una 
había muerto 
al que nunca

hay camino...
Yo también diría eso mismo con 

el poeta, nos perdemos en este 
bosque de elocuencia,de expresiy

gran y buen amigo, 
leliz en el cielo 

no te veamos 
o1vida mo s.

rán las críticas 
posturas pasadas 
el presen te ?

"Cami na n te,
también diría eso

nos

de la 
d i ca n

Pac o , 
d esea n sa 
porque aunque 
nosotros no te

Por mucho que 
no lo podemos 
que después de 
no te volvamos

lo pensemos 
creer 
tan tos 
a ver.

día por la 
no t i cia

las del 
hubiera podido 

la expresión ”a 1
”a 1

”Cami na n t e , 
hace camino al

no hay camino, 
andar. . . ”

mañana 
nos dieron 
un amigo 
olvidaremo s.

n e s 
tunadas,
Sería má 

a la 
1e c t i va 
sobre EL 
médicos, 
11 n 
f i can 
n e s , 
s ervad o, 
s o t r o s , 
el 
nóstico 
grave?
Piensoque el estado de una 

ción se manifiesta por el de 
miembros,y que nosotros también 
podemos hacer camino al andar.Al 
ifpial que pido para nuestros di^ 
rigentes menos palabras y más he 
chos, menos críticas y más solu 
ciones,también deseo que cada 
uno, desde nuestro puesto de tra^ 
bajo,influyamos en la marcha de 
nuestra nación, pues somos parte 
de ella, y tenemos que ser res
ponso bles,rindiendo al máximo en 
nuestro queha c er,en tregán do n o s 
por entero a él,dando lo mejor 
y sintiéndonos solidarios con los 
demás, ayudando, y no critican
do sin presentar soluciones. En 
conclusión, CAMINANDO Y HACIEN
DO CAMINO AL ANDAR.

f1oreadas,más o 
todo ello 
s interesante 

conciencia individual y 
y preguntarnos cada 
ESTADO DE LA NACION. Los 
cuando diagnostican a 

enfermo traumatizado lo cali 
de 1. eve salvo complicacio 

menos grave, pronóstico re 
grave o muy grave. No- 

¿como diagnosticaríamos 
estado de nuestro país? 

reservado, grave o

Lo único que has dejado 
son recuerdos, buenos recuerdo.1 
instantes maravillosos 
que todos tus amigos comparti-

Sabias palabras 
ta, que no 
sustituir la expresión 
dar” por "al hablar”.

Los españoles estamos ya can
sados de tantas palabras. Se ma 
nejan oraciones por activo y por 
pasivo,se manosean los términos, 
se hacen juegos con las 
bras, aparecen modismos 
Se habla...se habla...pero 
blando no se hace camino. El 
mino se hace al andar.
Hay quien argumenta que en el 

juego parla mentario,e1 debate es 
necesario,que la oposición tie
ne que criticar los fallos del 
partido que está en el poder.Tam 
bién dicen que el sistema demo
crático es así.

Pero el español medio,el de a 
pie, se pregunta si mejoraremos 
hablando tanto. ¿Nos arreglarán 
nuestra vida la d ciña gogia , La ver 
borrea,la declaración de buenas 
intenciones,la mejor o peor ex
posición de los señores diputa
dos, nuestros r epr e s e n ta n t e s ,e 1 e 
gidos democráticamente? Servi

do errores o de 
para mejorar

El joven Francisco Galán, de 
18 anos, falleció recientemen
te en Canarias, donde residía, 
en un desgraciado accidente en 
mo tocicleta.

Paco estuvo este verano con 
nosotros. Incluso participó en 
las competiciones deportivas

Feria. Sus amigas le de
este poema:



REPORTAJE 9

FIESTA EN TRUUILLO
DIA *1 2 DE OCTUBRE

BARC ARROTA Y AMERICA

So-

i

EN CONMEMORACION DEL ^9% ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO
DE AMERICA

do 
c o,

de la Hispanidad, on 
del descubrimiento. A 
dos los 
a hablar de los pormenores de 
ello ya se ocuparon los medios 
nales on su momento, Sólo nos 
ñe a Bancarrota.

Uno no está muy convencido 
tas tengan un valor notamente 
bría que matizar algunas cosas• 
¡nos convencidos —y plenamente— 
blos participan, 
hacerlo,

El Comitó Regional de Extremadura para la celebra
ción del V Centenario del Descubrimiento de America, 
al que -según tenemos entendido- pertenece Bancarrota, 
organizó una Tiesta en Trujillo el 12 de Octubre, día 

la Hispanidad, on conmemoración del 49^ aniversario 
la fiesta estaban invitados to- 

ayuntamientos y pueblos de la región. No vamos 
los pormenores de la misma puesto que de 
ocuparon los medios de comunicación regio— 

fijaremos en lo que ata

de que este tipo de Ties_ 
positivo y, además, ha 

Pero de lo que sí esta 
os de que si otros pues 

Bancarrota -con mayor motivo- debe 
puesto que nuestro pueblo hizo una aportación 

importante a la conquista del nuevo mundo.

Son bastantes las personas 
consideradas como hijos de la vi 
lia que participaron en la con
quista de America. El más impon 
tanto, Hernando de Soto, que es 
tuvo primero con Podrarias D¿ívi 
la y organizó después su propia 
expedición para la conquista do 
Florida, Fue nombrado Gobernador 
de Cuba, Adelantado y Marqués do 
la Florida.

Ac ompañaron a lio mando de 
to los barcarrotoños Diego Gar
cía (hijo del alcaide de la :Cor 
taleza de la villa) como capitán 

la nao "San Juan". Arias Tino 
Diego Arias Tinoco, Alonso 

de Cardeuosa, Diego de Soto, Fray 
Luis de Soto, Diego Vázquez, Es
teban Afioz, Francisco Sebastian
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¿Y LA REPRESENTACION?

EXITO DEL COLEGIO PUBLICO 
"HERNANDO DE SOTO"

es algo que no
Este pueblo de.

do £ orina.
de este tipo,

M.D.

Pues bien. Por todo ello, 
Barcarrota tendría que haber es 
tado representada, oficialmente, 
en Trujillo ol 12 de Octubre.

Sin embargo no fue así. Nos 
consta que en el Ayuntamiento 
se recibioron dos invitaciones. 
Pero dias antes, al darse a co
nocer la relación oficial de 
asistentes, no figuraba ningún 
representante municipal de esta 
localidad. Aunque, a la postro, 
viajó" nuestra alcaldesa, Fran
cisca Sosa, y algún concejal.

Allí, en Trujillo, intervitfte 
ron quince alcaldes de distin 

tos pueblos de la región rosal 
tando sus respectivas aportado 
nes a la Conquista. Y nuestra 
sorpresa fué mayúscula cuando 
en la lista ofrecida por la pren 
sa no encontramos a ningún re
presentante local, como si Bar- 
carro ta no tuviera nada que de
cir en el tema del descubrimien

y Juan Vázquez. Esto, en cuanto 
a nombres conocidos, pero posi
blemente fueran'más. También po 
demos citar a Juan de Acosta, 
capitán y navegante nacido en 
1486, que estuvo con Pizarro en 
Perú.

Desde 19^2 existe un inter
cambio do visitas y Hermandad 
con los caballeros do Bradenton, 
tema sobro el que no vamos a en 
trar en detalles pues sólo pre
tendemos dar una breve nota,

Aparte, tenemos otro persona 
jo posterior, Luis Villanueva y 
Cañedo que, con motivo del citar 
to centenario del Descubrimien
to (IS92), escribió una biogra
fía sobre Hernando do Soto, cu
ya segunda edición (19^7) puede 
verso en la Biblioteca Publica.

Y no olvidemos que el primer 
monumento que España dedicó a 
la Conquista se erigió en la 
Plaza do España de Bancarrota 
(estatua de Hernando de Soto) 
en 1866.

Si bien oficialmente Bar 
camota no "sonó", los alum 
nos de octavo del colegio 
"Hernando de Soto", con sus 
profesores, dejaron bien al
to el pabellón local. Ellos 
liabian sido invitados por la 
Universidad de Extremadura 
a participar en los actos de 
Trujillo.

Según nos dice el Direc
tor del centro, Julio Muri- 
11o, todo empozó cuando el 
profesor de Sociales, José 
A.Hernández, recibió un co
municado del ICE (junto con 
otros catorce colegios do 
Extremadura) pidiendo la par 
ticipación on un tema didáo^ 
tico con ol título de 11 Ex tro. 
madura y América" • Y, como 
consecuencia do su colabora 
ción, fueron invitados el 
día 12. Asistieron nueve cen 
tros. Además de los trabajos 
escolares, que expusieron en 
los paneles y mesas, con la 
colaboración del Ayuntamien
to imprimieron unos datos 
biográficos sobre Hernando 
de Soto que repartieron du
rante la fiesta. Se llevaron 
también cuadros y numerosos 
recuerdos de la hermandad en 
tre Bradonton y Bancarrota. 
El stand del colegio fue vi
sitado por el presidente de 
la Junta, catedráticos.,, Y 
fueron muy felicitados.

to y conquista del llamado nue 
vo mundo. ¿Por qué, si, como he. 
mos visto, Barcarrota tiene mu 
cho que aportar en esta cues
tión?

Pensamos que 
debe repetirse, 
be estar presento, 
oficial, en actos
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(III)LIBRO DE ACTAS DE LA COFRADIA

ÍL

I

I

crecida y por lo tanto se desi£ 
tió por unanimidad de la adqui
sición del referido edificio".
!Que tiempos aquellos en que se 
considei'aba caro un edificio ta 
sado en dos mil pts . 1 (Como ve
remos en su momento, tres años 
después, fue cedido eratuitamen 
te a la Hermandad.) 

En la última sesión que figu 
ra en el■libro correspondiente 
a 1909 se dice que el local que 
pretendía adquirir la junta, 
adosado a la ermita de la Sole
dad, propiedad de Alfredo Cueva, 
fue tasado en 2.000 pesetas 
por los maestros albañiles To
más Pérez y Miguel Romero, y 
"cuya suma estimó la Junta muy

ti-" .

Seguimos con el resumen del Libro do Actas de 
la Hermandad de Nazarenos que iniciábamos en el 
N2 3 de ALCARRACHE... Los lectores ya conocen 
que el citado libro data de 1831 y se inicia de 
la forma que arriba expresamos. Contiene una co
pia del primer estatuto conocido de la cofradia, 
siendo la primera directiva que figura completa 
la elegida en 1872 y cuyo presidente es Luis Vi- 
llanueva y Cañedo, autor de una biografía sobre 
Hernando de Soto, entre otros escritos.
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acep-

por LOCAL GRATIS

PROBLEMAS CON LA MUSICA

ca

Mendoza, 
la Urna,

(7 de abril) 
un donativo de 
loros

En asamblea extraordinaria 
celebrada el 6 de marzo de 1910 
se acuerda ofrecer la predica
ción de los sermones al sacerdo 
te José Fernández de la Solana 
e invitar a los directores de 
las dos bandas de música para 
que alternen en las procesiones 
ofreciéndoles 40 pesetas a cada 
una. Para la Buena Mujer se des 
tinan 20 pesetas.

En la asamblea general del 
27 de marzo del mismo afio^ y 
dado el mal estado de la bande 
ra, se acuerda que Francisco Ro 
dríguez Hervás, párroco de San
tiago, compre una nueva durante 
su viaje a Madrid, También se 
elige nueva Junta Directiva, 
terminar su mandato la anterior, 
pero el cambio es mínimo: José 
Villanueva Villanueva entra co
mo vocal por José Mar i a Guzman.

En reunión de la directiva de 
2ó de marzo de 1911 se acuerda 
que la predicación corra a cargo 
del prebítero Enrique Vázquez 
Carmona, y que si las dos ban
das no pueden tocar en todas las 
procesiones, lo hagan en dos

En la reunión de 18 do mar
zo de 1912 se da a conocer que 
los sermones corren a cargo de 
Román Alarcón (sacerdote), la 
Buena Mujer se gratificará con 
20 pesetas y la Banda de Música 
de Giménez con 1OO. Por otra 
parto, Alfredo Cueva pone a dis 
posición de la Hermandad el lo 
cal que ésta se había negado a 
adquirir por dos mil pts. y 
se acuerda abrir una puerta que 
lo ponga en comunicación con 
la ermita.

En otra sesión de ese año 
se da a conocer 

100 pts. de Do- 
destinado a re

parar la Urna, y se elige una 
nueva Junta: Presidente, Ana- 
cleto Cueva Méndez. Vicepresi
dente: Francisco Villanueva Vi. 
llanueva. Tesorero: Félix Ma
clas Benítoz. Vicotesorero; Jos 
quin Obando Mendoza. Secreta
rio: Manuel Casas López. Vice
secretario: Adolardo Cueva Mon 
dez, y consiliarios; José Ma
clas Rebollo, José Villanueva 
Villanueva, Luis Mendoza Dote- 
lio y Alfonso Mendoza Dotello. 
Es decir, gente de la "alta so 
ciodad” local, como hasta la 
fecha viene siendo habitual•

da tuia de ellas.
El 2 8 de marzo do ese año se 

da a conocer que la Banda que 
dirige Julián Izquierdo no acep 
ta las condiciones puestas por 
la Hermandad y piden lo siguien 
te: 40 pesetas por una procesi- 
ón; 75 por dos, y 100 si acuden 
a las cuatro que entonces se ce 
lebraban. Petición que por una 
nimidad es rechazada por la jun 
ta. Asimismo se manifiesta que 
el director de la otra banda, 
Juan Giménez, jiide 90 pesetas 
por las cuatro procesiones. Se 
acuerda no pagar más de las 80 
fijadas y el Sr. Giménez 
ta.
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ALGUNOS CONSEJOS PARA EL INVIERNO

los medicamentosOjo con

comidalaa bu sa r d eNo
ki-

re sfriadosCu id erno s los

doso

ejercicioe 1No dejar

o

i

Emilio Salguero Chaves

?
I

que 
vera -

que 
d e s 
del

los 
s i 
n o

a buji 
prevenirla s .

© 
cO

ele.

.. . pera

d espués
afi dona

se puede 
d ebemos 
movi éndo

Ño

SO

va cambiando, 
enfermedades.

El tiempo 
da n ciertas

§
$

fumar lo m£ 
una vida 

frecuentemente» 
más seguras 
permanecer to 

bra sero.

pa s ea r , 
también ahora ne 
organismo el ejer

la circulación 
moviendo las

La gripe, catarros y simila
res aumentan con los cambios de 
temperatura y humedad, atacando 
sobre todo a los más débiles (en^ 
fermos, niños y ancianos)«Estas 
enfermedades no son de temer si 
son bien curadas, lo malo es de 
jarlas que se hagan crónicas.Po 
demos combatirlas con 

coña c 
aIgu na 

si tiene 
necesario

bien curadas, lo 
que se hagan 
combatirlas con remedios 

caseros (miel o coñac con leche 
caliente, limón, alguna aspiri
na, etc.), pero si tiene cierta 
importancia es necesario llamar 
al médico y/o guardar cama.

Algo que debe evitarse es 
darse la ropa húmeda puesta 
pues del trabajo (o 
juego, en los niños 
dos al deporte), 
cambiar por otra 
evitar quedarnos 
nos lo

Lo s ancianos 
nos posible y 
a c t i va , 
Una 
d e 
d o

Hace 
j oz un 
ron médicos, 
logos, etc. Al final se hizo un 
comunicado, que entre otras co
sas decía que todos los medica
mentos , en mayor o menor grado, 
son tóxicos para el organismo.
Utilicemos, pues, sólo los n£ 

cesarlos, de forma que sea mayor 
el daño que nos eviten que el 
perjuicio que nos hagan.

Por otra parte, no desperdi
ciándolos ayudaremos a evitar 
la ruina de nuestra Seguridad 
So c i a 1.

Aunque en primavera y verano 
se apetece más pasear, nadar o 
hacer deporte, 
cesita nuestro 
cicio, activando 
y la respiración, 
articulaciones, etc.

Un rato de "footing", o gimna 
sia o deporte al día es muy be
neficioso. Cada uno puede prac
ticar lo que prefiera, aunque 
lo mejor es combinar diferentes 
ejercicios, para que sea más coir 
pleto. Si no se está entrenado, 
conviene empezar poco a poco pa_ 
ra evitar agujetas e incluso p£ 
sibles lesiones.

Y recordemos que no sólo se 
beneficia el cuerpo, sino la men 
te, que se alivia de tensiones 7 
angustias e impaciencias.

debemos poner 
mantenernos en 

vi gilándolo 
sobre

y 
Si n o 
seca , 
f río s 

suf iciente.
d ebe n 
1leva r 

pa sea nd o 
de las formas 

acatarrarse es 
el día al calor del

unos arios hubo en Dada- 
Congreso al que asistie- 

farmacéuticos, bió 
Al final se hizo 
que entre otras 

todos los 
mayor o 
para el 

pues , 
forma 

nos 
que Se suelen poner un par de 

en la época invernal, 
se vuelven a perder en 
puede considerarse normal,ya 

que con el frío se duerme más, 
se acostumbra a hacer menos ejer 
cicio y las comidas nutritivas 
apetecen más que con las calo
res .

Sabiendo esto, 
los medios para 
nuestro peso ideal, 
de vez en cuando, y sobre todo, 
comiendo lo justo, lo necesario, 
sin abusar -en especial- de las 
grasas ni de los dulces.

Conviene cenar una hora 
antes de irnos a la cama.

y con la época fría 
Sepamos cómo
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SR. CUMBRESCARTA ABIERTA AL
la

ti

e 1

ofrecerte Loque para que

M.

AL PUEBLO DE BARCARROTA

Emilio Salguero

un 
no

Y nada más 
necesites.

Pero 
ca s o

e 1

Y 
que

apruebo el
"Alcarra che"

y el 
hacer

esas
y le dije que sti 

las prisas de últi

desde
la r é

rep1i ca r 
y no la

3-) En todos los medios de comunicación, 
más importante al más modesto^ suelen producirse 
plica y la contrarréplica. Pero lo lógico es 
en el mismo medio, en este caso "Alcarrache" 
revista anual de festejos.

Con respecto a 
Chaves" publicada 
y puesto que me 
quiero hacerte

1e) Yo no 
laborador de 
más, me mostró el artículo 
primiese los nombres, Después, 
ma hora, se "colaron’1,..

"Alcarra che"

"Carta abierta a Emilio Salguero 
en la Revista de Ferias de este año, 

aludes a mí -aunque sea de pasada-, 
tres breves puntualizaciones:

cuatro 
y yo 
con 
como 
y nada 

hecho de 
anos que

tratado 
c i ta da s 
a 1gun a 
d e

En relación con mi artículo 
"Bebamos menos alcohol", apare
cido en el anterior número de es 
ta revista, y ante la pequeña po 
lémica levantada, quiero acla
rarles :

- El artículo lo escribí con 
el único fin de disminuir el cojn 
sumo de alcohol, y para ello pu 
se como "ejemplo para no seguir4' 
a cuatro personas sin consultar 
les, suponiendo que no era nece 
sario por lo conocido del caso,

- Cuando regresé de vacacio
nes (a los pocos días de salir 
a la calle "Alcarrache" ) unos 
amigos me dijeron que alguno de 
los interesados se había moles
tado. Inmediatamente volví a 
leer el artículo, y convencido 
de que me había equivocado, les 
busqué y les pedí perdón. Feli
pe primero, luego Josefito y su 
familia y por fin Camilo me dis 
culparan (aunque luego este úl
timo continuase con el tema,”de 
dicándome" una canción). Unica
mente no pude ver a Paco Pa,que 
no está en el pueblo.

- También fui a los bares y 
otros establecimientos donde ha 
bía ejemplares de la revista y

Domínguez Bou
Director de "A1carrache"

2?) Conociéndolo un poco, puedo afirmarte también 
que lo hizo sin mala intención. Lo único que pretendía 
era dar un apoyo a sus afirmaciones. Y puso a esas per 
sonas y no a otras porque eran las que conocía.

borré los cuatro nombres, 
Director y yo acordamos 
lo mismo con el resto.

- Que como prueba de que fue 
descuido y nada más, puedo ofre 
cer el hecho de que durante los 
cuatro años que llevo en la lo
calidad he tratado siempre a las 
personas citadas con respeto,iji 
cluso en alguna ocasión los he 
defendido de burlas y bromas, y 
los he ayudado en lo posible.El 
mismo Camilo, que ha sido el que 
más se ha molestado, parece ha
ber olvidado los pequeños y me
dianos favores que le he hecho, 
desde recogerlo varias veces de 
la calle -inconsciente- y lle
varlo a casa hasta hacerle foto 
grafías -que ni siquiera me ha 
pagado-, Quizás no debiera de
cir todo esto, pues no lo ayudé 
entonces para publicarlo ahora, 
pero valga para mantener cierto 
crédito profesional y humano del 
que gozo en Barcarrota.

Y si alguien quiere saber al 
más, que me lo pregunte,pues 
asunto no merece más papel.

que Emilio Salguero, como co- 
nombrase a esas personas.Es 
"en sucio 

con

personas.Es
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a

CONSUMA

PRODUCTOS EXTREMEÑOS al

de 
c o 
para 
ón de la 
mente se 
candador 
c oncurs o.

En el capítulo de ruegos y 
preguntas, el concejal Maximilia 
no Haut se queja del estado en 
que so encuentran los bajos de 
las viviendas sociales, a la vez 
que pregunta cuándo se va a Co
locar el rótulo con el nombre 
do Emiliano Alvarez

En la sesión ordinaria de Ju 
nio figura un informe del repre 
sentante del Ayuntamiento en la 
Junta Económica del centro moni 
cipal de BUP en el que se hace 
referencia a la reunión manteni
da el día 23 del mes que nos o — 
cupa y a la que habían sido ci
tados el Consejo del Centro y 
la Junta Económica. "Y aquello 
—según dice literalmente ol in
forme- resultó ser una amalgama 
o reunión de Padres do Alumnos 
y Amigos del Colegio, Profeso
res, Patronato, etc." De tocias 
formas , ol informe nos parece 
un poco confuso. Resumiendo: No 
se pudo rendir cuentas de los 
gastos del curso 82—83 por no 
estar presente el tesorero del 
Patronato, entidad que hasta la 
fecha había llevado la cuestión 
económica del centro.

Según el informe, el centro 
no ha funcionado con arreglo a 
la ley on cuanto a sus órganos 
legalmento establecidos (Conso- 
jo del Centro, Claustro de Pro
tesoros y Junta Económica).

Una vez leido el informe, 
tras la deliberación correspon
diente, se acuerda por unanimi
dad nombrar una subcomisión clel 
Centro de Bup, dentro de la co
misión do Enseñanza, formada, 
por Feliciano Guisado (PSOE), 
Joaquín Mangas (AP) y Max i llaut 
(PCE), que so reuniría con el 
Patronato el 30 de junio.

Cambiando de tema, la Comi
sión del Basurero comunica

De la sesión ordinaria cele
brada por la Corporación munici 
pal en el mes de mayo resumimos 
los siguientes puntos que consi 
deramos de interés : Se dio a co 
nocer un escrito del presidente 
do la Diputación en el que se 
comunica al Ayuntamiento que el 
importe de las obras a incluir 
en ol Plan Provincial de 198^ 
asciende a catorce millones de 
pesetas. Se acuerda ceder al 
SEMPA los terrenos donde está 
ubicado el subalmacen de cerea 
los (tinca de "San Antonio"), 
con la condición de que siga 
en pleno rendimiento. También 
se cede al INEM la parte alta 
del Ayuntamiento, durante cin
co años, con destino a Oticina 
Comarcal de Empleo.

Se acuerda pedir un préstamo 
ocho millones y medio al Dan 
de Crédito Local de España 
destinarlo a la adquisici- 

"Huerta Cámara" . XguaJ. 
acuerda nombrar un r*e- 
ejecutivo, mediante
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NO A LA MOCION DEL P.C.

LA CUESTION DEL AGUA

SESION EXTRAORDINARIA

i

unos 
centro 
en las do-

o careela 
El teína

Otros asuntos tratados en 
esta sesión son los siguientes: 
Para comodidad de los alumnos 
de fuera, y a propuesta de Fran 
cisca Sosa se acuerda fijar jor 
nada continuada de mañana en el 
Colegio de BUP.

Se acuerda informar favora
blemente sobro la acumulación 
de la plaza de secretario do 
Salvaleón por el secretario del 
Ayuntamiento de Barcarrota.

So adjudica la plaza de re
caudador ejecutivo a Enrique 
Luis González, por considerar 
más ventajosas sus propuestas 
que la del otro candidato.

al Ayuntamiento que lia solicita 
do una entrevista a "La Benéfi
ca" y que ol Presidente y Secre 
tari o de la cooperativa habian 
contestado que después de la ron 
niór del 12 del mes siguiente 
informarían del acuerdo adopta
do .

En ruegos y preguntas, Luis 
González pide información sobro 
una cochera construida en torro 
nos municipales, y la alcaldesa 
respondo que se investigará el 
asunto. Joaquín Mangas habla de 
la necesidad do hacer unos eva
cuatorios en la zona 
que podrían ubicarse 
pendencias del dopósit 
rio dol Ayuntamiento, 
se deja para estudio.

El PC de Ignacio Gallego (no 
confundir con PCE) presentaba 
un escrito para su inclusión en 
el orden dol día. La alcaldesa 
no accede a admitirlo por consi
derar que esto gru^^o no tiene 
representación corporativa on 
ol Ayuntamiento y sus miembros 
no pueden presentar mociones.

El mismo día 31 de julio, y 
tras la sesión ordinaria, se ce 
lebró una extraordinaria para 
dar cuenta de la modificación 
de créditos dol presupuesto de 
inversión debido a que el Banco 
Español de Crédito Local había 
comunicado al Ayuntamiento la 
concesión de un préstamo de 
8.500*000 pesetas, destinadas 
a la adquisición de la "Huerta 
Cámara". Ese dinero so incluye 
on las partidas correspondien
tes de gastos e ingresos.

En el pleno ordinario de ju
lio, y bajo el primer punto del 
orden del dia (Borrador del ac
ta de la sesión anterior) pode
mos leer: "El Sr. González Tre- 
jo hace constar la omisión que 
on el borrador del acta so ha
cia do su ruego tendente al re
planteo de las Tarifas de la 
Ordenanza fiscal de tasa por su 
ministro de agua. Esta interven 
ción fue seguida de amplia deli 
beración donde se sostuvieron 
criterios divergentes al del 
aludido, exigiéndole presentara 
su interpelación mediante moci
ón escrita".

En el punto quinto se habla 
de esta moción. En ella, Luis 
González Trejo (PSOE) considera 
abusivas las tarifas del agua, 
subidas en el pleno del 28 de 
septiembre para su entrada on 
vigor a partir del 1 de enero 
del 84, y propone que so replan 
teo la cuestión. Tras la de libo, 
ración, ol tema queda como está, 
oucs los demás concejales opinan 
que ol precio establecido os in 
ferior al do otras poblaciones.

El resumen de los plenos ce 
lebrados a partir de agosto lo 
dejamos para el próximo número 
de ALCARRACHE.______________

CULPABLE. NADIE... 
RESPONSABLES. 
TODOS.

|W^Í’ROSUBA
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LA FERIA LA BENEFICA

MARCHA DE UN CONCEJAL

OTROS TEMAS

EL BUZON

J- T

Hace ya varias semanas que 
el concejal del PSOE, José Angel 
Cardóse, se trasladó a Barcelona, 
Suponemos quo tendrá que ser sus 
tituido por el siguiente de la 
lista, es decir, Juan González•

KÍHDi en breve

fi 
■

El Buzón de Sugerencias ora 
una de las promesas electorales 
del PSOE. En marzo se nos dijo 
que ya estaba hecho y que pron
to se colocaría. Han pasado sie 
te meses, y nada. ¿Acaso existe 
miedo a ponerlo? Tal vez sea a- 
venturado decir esto, Pero, da
das las circunstancias, ¿quó 
otra cosa se puede pensar?

El día de San Miguel ”La Bcn¿ 
fica colebró su asamblea anual. 
El capítulo de ruegos y pregun
tas resultó, como siempre, un 
autentico lio. Al Final algún sc> 
ció dijo quo habría que ceder un 
terreno al Ayuntamiento para el 
basurero. Sobre otros puntos, en 
cuyo desarrollo no estuvimos pre 
sentes, pedimos información al 
secretario quien se negó a darla. 
Postura que no comprendemos, ya 
que si las cosas están claras no 
debo haber temor a que se sepan.

Y, para terminar, quedamos on 
el aire una pregunta: ¿No habría 
que adaptar el viejo reglamento 
a la nueva Ley de Cooperativas?

Esto año, nuestra Feria ma
yor, la de septiembre, contó 
con menos presupuesto y hubo 
quo suprimir la caseta munici
pal, Pero hubo competiciones do 
todo tipo, verbenas, y hasta 0,0 
rrida de toros. Esto año la or
ganización corrió a cargo del 
C ons ojo de la J uve nt ud, junt o 
al concejal de Festejos, Manuel 
González0 Hubo algunos fallos, 
lo que os lógico si tenemos on 
cuenta que era la primera vez 
que ose grupo organizaba los 
festejos. Lo malo os que on los 
últimos años siempre son gente 
nueva.o. Una sugerencia: Tal 
vez fuera positivo el crear una 
comisión permanente do festejos 
on la quo estuvieran representa 
dos los distintos sectores de 
la población, organizaciones, 
etc. Y algo quo nos parece la
mentable: Para el espectáculo 
de la noche del 12 el concejal 
do festejos había contratado un 
portero y cuando se presentó a 
su hora estaba allí otro que a 
su voz había sido contratado 
por otros concejales, ¿Acaso el 
concejal do Festejos no tiene 
autoridad? O, como mínimo, el 
hecho indica una falta de coor
dinación, cosa que no debe pro
ducirse en un Ayuntamiento.

-En el Club dol Pensionista 
están vacantes do momento las 
plazas de conserje, asistente s¿> 
cial y ATS.

—En noviembre del 83 se acor
dó nombrar al doctor Emiliano 
varez Garbullo Hijo Adoptivo y 
poner su nombre al nuevo grupo 
de viviendas. Maxi Haut preguntó 
on el pleno de marzo que cuándo 
se iba a colocar al rótulo. Tiem 
po ha habido, pero sigue sin po
nerse .
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EN LAS JORNADAS CULTURALES

Participación popular
i

i

re — 
a

no-
Por encargo

ftziilino

U ZFW,ENpN...TU DA PEDALES,XV l toa mucho él timbre y haz)__ _

^3

las pistas do la piscina el Ca 
mión do la Junta. Hubo durante 
osos dias teatro, charlas, co 
ros y danzas, verbena popular, 
ote. Por cierto, el "Gran Cami
lo* fuá muy aplaudido en sus ao 
t naciones•

La nota destacada do estas 
jornadas fuo la participación 
popular, ya que todos los días 
asistieron numerosos espoctado 
ros a los actos.

PROYECTOS
-Siguen las clases de Música que imparto Paco Velas 

co. La Gestora tiene en proyecto convocar una asamblea 
en noviembre con el objeto de ir organizando la Socie
dad musical.

Do sobra es cono 
cida la facilidad 
que para realizar 
historietas y dibu 
jos cómicos tiene 
Paulino Guerra So- 
lís. Empezó muy jo 
ven y ha venido co 
laborando en algu
na publicación 
gional. Ahora, 
sus 18 años es 
t icia. 
de la J Lint a regio
nal de Extremadura 
ha realizado un c¿) 
mic sobre la región. El diálogo es de Josó J.Rodriguez Lara, tam 
bién barcarroteño y perteneciente a la plantilla del diario HOY. 
Está previsto que salga para mediados de noviembre. Tambión cola 
bora en la revista de comic "PUNTO MUERTO", de la Editora Regio
nal y cuyo número 1 está ya en la calle al precio de 130 pesetas. 
Quien lo desee, si no la encuentra en su kiosco, puede pedirla 
a: Grupo Distribuidor "Aula”, Calle Rafael Lucenqui, 4 do Dadajoz 
Telefono: 259^56.-

MAÑANA'
_____

j “■

Del 23 ele agosto al 5 de soj3 
tiembre se celebraron en Banca
rrota unas jornadas culturales 
y deportivas organizadas por la 
Consejería de Cultura de la Jan 
ta y el Ayuntamiento de Banca
rrota, Durante esas fochas se 
celebraron dos cursos; uno do 
Teatro y otro de Animación So
cio Cultural. Hubo diversas con 
peticiones deportivas y del 1 
al 5 de septiembre estuvo en
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I

a cerca 
sonrisa 
burra

■

1

¡Silencio! 
J iIguero 
que allí 
puede que

s e 
e spe ranza I 
frente y

ALMA "

¡Silencio! 
los presos 
mano le 

con

"CADA DIA TIEMPOS DEL

la campa na .. .
ca 11e j ón

so tana
labrador!

I Si 1encio ! 
no cantes a 
en tre los 
se agi ten

guerra! 
e s ta ba n 
la tierra.

j Silencio ! 
y el cura 
con su 
e spa n t a

Jilguero no 
hainbrie n to 
alarga su 
I y d evo ra

Ta mpo co 
¡Fueron 
y el día 
los cuerpos

¡Justicia! ¡Justicia! gritaron los vivos. 
Ni una palabra se oyóentre los muertos. 
¡Murió la esperanza! y el pueblo vencido 
inclinó la frente y caminó

que la .noche 
la libertad, 

muertos un millón de 
en la oscuridad.

I Silencio!
se acerca por 

fría sonrisa y la
a la burra y ¡tiembla

...y sentí a mi lado 
la gata otra vez, 
con sus ojos tiernos 
el vientre cansado..

los hombres vieron a sus hijos 
engendrados en tiempos de 
que parieron las madres 

que amaron nutriendo

cantes, que 
y no escucha 
pico, extiende 
los sueños del

vuela el milano 
canciones de amor 
la mano
j oven cantor!

¡Silencio! 
que lie va n 
y cuando una 
otra le absuelve

...Y creció la hierba frondosa en el huerto 
era el hortelano quien la hacía crecer;
con la propia sangre y en sus mismos huesos 
¡¡se abrían las flores al amanecer!!

¡No cantes, jilguero! ¡No implores, cantor! 
Jorque el tiempo del hombre es breve 
y un día, a las puertas del mundo 
volverá la armonía ¡cubrirá este dolor! 
...de nuevo sin rejas volará con sus crías 
y ¡dichoso en el árbol'cantará el ruiseñor!

No llores, chiquillo 
frente al paredón 

clava el cuchillo 
la bendición.

¡Gestando unos hijos 
que no verá crecer!
¡Cruel...!

To ca 
e 1 
n e gra

el
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K bopy asa
BADAJOZ

SERVICIOS D E :

Importantes.

KOPYBASA

B O D M o z.

Muñoz Torrero,23
Adelardo Covarsi,10

FOTOCOPIAS-COPIAS DE PLANOS-OFSSET 
ENCARPETADOS DE PROYECTOS-PAPELERIA TECNICA

Te lé f on o. 224012
Teléfono. 256355

Muñoz Torrero, 23, A 
(Centro Ciudad)

tiradas

■ Reproducción o ■ do Planos

■ Encarpetados de Proyectos y Planos

■ Fotocopias y roducclón do documentos, apuntos, libros, ote.

■ Coplas rápidas on Offset (circularos, cartas, facturas, etc.)

■ Encuadernación multlfín

Precios espaciales para

Teléfono 22 40 12
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48 HORAS TENISDE

ULTIMOS RESULTADOS

TV TROFEO

í

—Eli el torneo de Los Santos 
de Maimona la pareja de Bar ca
mota Julio Morillo y Lorenzo 
Gil fue semifinalista en dobles. 
El infantil Sus i Serrano se pro 
clamó campeón de su categoría.

—En otro trofeo de Badajoz 
tuvieron una actuación destaca 
da Emilio Salguero y Lorenzo 
Gil.

-En el Campeonato de Vetera
nos Júnior Julio Morillo-Joa
quín Mangas llegan a semifina
les, con buena actuación do Mu 
rillo en individuales.

El Trofeo Oficial de Tenis 
nVirgen del Sot emano” , que or
ganiza anualmente el club local 
en el mes de agosto, va ya por 
la cuarta edición y sigue aumen 
tando su prestigio. En el de es 
te año participaron más de sesen 
ta jugadores de la región, inolu

-En el trofeo de la Vendimia 
de Almendralejo llegan a semifi 
nales la pareja formada por En
rique y José Modesto García, En 
individuales, Enrique García 
perdió con Gisbert por el apre
tado tanteo de 7—5, 6-7 y 7—5 • 
También tuvo una buena actuaci
ón el infantil Pedro Mangas .

so de fuera do las fronteras 
extremeñas.

So proclamó campeón Eugenio 
Roanes (perteneciente a un Club 
de Madrid) al vencer en la fi
nal a Juan A. García Rico por 
6-3 y 6-3.

En la final do dobles José 
Luis Gimono y García Rico gana 
ron. por 6-3 y 7-5 a Ia- pareja 
local formada por Lorenzo Gil 
y Julio Murillo en uní partido 
emocionante y disputado con la 
presencia de bastante público.

El tenis en Bancarrota sigue 
su brillante trayectoria.

A finales de junio el presi
dente de la Federación Extreme
ña de Tenis envió una carta a 
la alcaldesa notificándole los 
éxitos de los tenistas locales 
y pidiéndole colaboración para 
ellos o

Desde el domingo 29 de julio 
al martes 31 se celebró en Bar- 
camota, organizada por el Club 
de Tenis ”Hernando de Soto”, una 
competición insólita: las cuaren 
ta y ocho horas ininterrumpidas 
de tenis, que parece ser no tie 
nen precedente en la región ex
tremeña. Participaron tres equi 
pos formado cada uno de ellos 
por trece jugadores locales jun 
to a otros de Badajoz y Sálvale— 
ón. Quedó campeón el Equipo B, 
compuesto por Luis Corchero, Emi. 
lio Salguero, Pepe García, Joa
quín Mangas, Feliciano Guisado, 
Javier Corchero, Marcos Alvarez, 
Antonio Sanjuan, Juan R.Reyes, 
Chefer García, Adela Pérez, Mari 
Loli García y M.Josefa Zafra.
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Fútbol ¡ala “LA ALBARCA"

tt

<
=t

¡

La Sociedad do Cazadores
La Albarca” ha acordado, 
con buon critorio para la 
conservación do las especies, 
que esta temporada sólo so 
cace en el coto los domingos 
y festivos, Catorce dias en 
total: dol 4 do noviembre, 
al 13 de enero del 85#

________TROFEOS_______________
La directiva acordó crear 

para este año tres trofoos. 
Así va la marcha de los mis
mos tras nueve jornadas, 
GOLEADORES: Periáñez, 6. Fer 
nando, 5» Niño, 2. Y con un 
gol cada uno Juande, Espino
sa y Quiqui, 
REGULARIDAD:

Manolo Lara nos envia un 
escrito en el que se queja 
de que no se hayan entrega
do todos los trofeos (sólo 
el del equipo campeón) cel 
Campeonato de Fútbol-sala 
que finalizó hace unos me
ses .

ambas partes. 4) El último par
tido contra el Vadosa que no c^o 
nocía la victoria. A pesar dol 
árbitro y todo lo que queramos 
añadir, no se puede perder un 
partido en los últimos cinco mi 
ñutos como ol que perdió el Iler 
nando. En resumen: El equipo 
tiene solora, jugadores y entre 
nador como para ir más arriba.

En el N2 anterior hablábamos 
de la crítica situación dol Her 
nando de Soto, En julio hubo 
una 3- asamblea y se acordó se
guir en competición. La direetjt 
va contrató a Cuerda y. • • El 
equipo tomó otro aire. Se gana
ron los trofeos de Barcarrota y 
Alconchel, Y comenzó la liga. 
Do los nuevo partidos jugados 
destacamos por diversas circuns 
tandas: 1) El "robo1' de Oliva, 
donde Rodríguez Campos (el de 
negro) se cebó con el equipo. 
2) El encuentro de Ribera donde 
el equipo local (que venció por 
1—O) alineó un jugador indebida 
mente. El Hernando de Soto ha 
reclamado por este hecho y aún 
se desconoce el resultado defi
nitivo. 3) El segundo tiempo 
con el Fuentes de León on casa. 
En este partido, y tras una se
rie de circunstancias adversas 
en los primeros cuarenta y cin
co minutos, el Hernando hizo un 
segundo tiempo formidable, con 
la afición animando como nunca. 
Así tenía que ser siempre por

Quiqui 11,5 pun 
tos. Periáñez, 8,5. Espinosa, 
8. F.Zafra, 7» Fernando, 6. 
Juande y M.García, 5, etc. 
DEPORTTVIDAD: Con cero pun
tos de penalización: Sosa, Ni 
no, Periáñez y Barrás. Con 1 
Juande y Espinosa, etc.

M.D.
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